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Chères Villennoises, 
Chers Villennois,

Alors que nous approchons de la fin d’une année scolaire bien remplie, il est 
temps de jeter un regard rétrospectif sur les nombreuses réalisations de ces 
derniers mois. Cette période de l’année est toujours marquée par une certaine 
effervescence, entre les fêtes de fin d’année scolaire, les rassemblements 
associatifs et les événements conviviaux en tout genre. Mais c’est aussi un 
moment privilégié pour faire le bilan et se projeter, déjà, sur la rentrée et ses 
nombreux défis.

Vous le verrez à travers les sujets présentés dans ce magazine, la ligne 
directrice de l’équipe municipale n’a pas bougé. C’est en tant que Villennois et 
avec les Villennois que nous souhaitons poursuivre nos politiques, en donnant 
un sens profond à la notion de démocratie participative pour faire des choix 
qui servent l’intérêt général, pour les confronter, les évaluer. Pour que nos 
projets vous ressemblent. Dans cet esprit, les forums des quartiers 2024 et la 
réunion sur les antennes 5G ont parfaitement rempli ces objectifs, permettant 
aux Villennois de s’exprimer et, à nous élus, d’en tirer les conséquences sur 
les actions à mener. Je vous invite d’ailleurs à continuer à faire entendre la 
voix de Villennes lorsque la réunion publique sur le projet de Ligne nouvelle 
Paris-Normandie se tiendra à Villennes à la rentrée (date à préciser, elle a été 
reportée à cause des élections législatives).

D’ici là, la pause estivale va nous donner l’occasion de découvrir de nouveaux 
horizons et de passer du temps précieux en famille et entre amis. À Villennes, le 
feu d’artifice du 13 juillet au parc de Marolles va lancer les vacances d’été, avec 
en ligne de mire les Jeux olympiques de Paris qui mettront notre pays sous les 
projecteurs. Cette compétition internationale est une occasion unique pour 
nos jeunes de s’inspirer des valeurs olympiques. Ces dernières semaines, de 
nombreux projets éducatifs des écoles de notre commune s’en sont inspirés. 
Après un début d’été politiquement agité, notre pays a besoin de retrouver sa 
fierté et son unité pour préparer une rentrée toujours pleine d’ambition.

En septembre, nous nous retrouverons pour de nouveaux projets, pour que 
Villennes soit toujours aussi belle et agréable à vivre. Dans les moments 
conviviaux (Forum des associations, Journées du patrimoine, brocante, 
semaine bleue, etc.), dans les rues de Villennes, à la mairie ou lors des réunions 
publiques que nous organiserons sur des sujets spécifiques, nous continuerons 
de nous appuyer sur les discussions que nous avons avec les Villennois pour 
que votre exigence soit le moteur de nos actions pour Villennes.

Bel été à tous.

Jean-Pierre Laigneau, 
Maire de Villennes-sur-Seine, 

Conseiller communautaire  
Grand Paris Seine & Oise (GPS&O)

EDITO
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Orgeval

Scénario étudié pour la sortie du tunnel

CADRE DE VIE
Villennes clame son opposition à la Ligne    nouvelle Paris-Normandie (LNPN) 
Dans le but de protéger son cadre de vie et ses habitants, la Municipalité entre en résistance       

Depuis l’annonce de la relance du projet 
de la Ligne nouvelle Paris-Normandie, la 
grogne monte sur le territoire de GPS&O. 
Comme évoqué dans le précédent ma-
gazine municipal, le projet, coûteux et 
inadapté, n’apportera que des désagré-
ments à Villennes, comme à l’ensemble 
des communes de GPS&O et du Dépar-
tement des Yvelines. 
Alors que le passage sous tunnel vers 
Paris débuterait au  niveau du Novotel, 
2 options ont été présentées : un tracé 
au nord de l’A13 - qui aurait de lourdes 
conséquences sur le golf -  et un autre au 
sud, qui ferait disparaître le White parc 
(situé sur le territoire de Villennes) et la 
zone commerciale des 40 Sous d’Orge-
val. Deux alternatives auxquelles la Mu-
nicipalité de Villennes est farouchement 
opposée.

Depuis la relance de ce projet par SNCF 
Réseau et les régions Île-de-France et 
Normandie, Jean-Pierre Laigneau, maire 
de Villennes, a lancé la mobilisation avec 
d’autres maires du territoire de GPS&O. 

Un refus quel que soit le tracé 
retenu
Le 30 mai, devant  Valérie Pécresse, prési-
dente de la Région Île-de-France, venue 
exprimer sa position sur le sujet, il est in-
tervenu lors de la conférence des maires 
de GPS&O pour clamer l’opposition de 
Villennes au projet. « Notre position est 
commune avec les autres villes de GPS&O, 
quel que soit le tracé retenu, explique 
le maire. À Villennes, les conséquences 
 seraient extrêmement néfastes pour des 
projets routiers importants comme la 

 refonte de la sortie de l’autoroute, qui est 
elle-même en corrélation avec la création 
nécessaire d’un rond-point sur la RD153 
pour la sortie du quartier de Fauveau. La 
détérioration du cadre de vie, les difficul-
tés de circulation pendant les travaux et 
les menaces qui pèsent sur le golf ou sur 
la zone commerciale du White parc sont 
autant d’arguments qui justifient notre 
 refus total de ce projet. »
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Signez la pétition « NON à la 
Ligne Nouvelle Paris-Normandie 
(LNPN), ensemble sauvons notre 
territoire » lancée par GPS&O 
sur www.change.org.
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Informez-vous, exprimez-vous : 
  sur le site https://www.lnpn.fr/

Pour vous exprimer 
dans le cadre 

de la concertation :

Pour consulter
le dossier  

de concertation :

CADRE DE VIE
Villennes clame son opposition à la Ligne    nouvelle Paris-Normandie (LNPN) 

contre le projet de la LNPN et appelle à la mobilisation.

Le Conseil municipal vote une motion contre le projet
Pour appuyer son opposition au projet, le maire a proposé au Conseil 
municipal de voter une motion contre ce projet. Le Conseil commu-
nautaire en a fait autant.

Votée à l’unanimité, cette motion souligne le fait que les usagers de 
Normandie  seront les seuls bénéficiaires du projet.  « Le projet LNPN 
tel qu’il nous est présenté cause un lourd préjudice à la commune de 
Villennes-sur-Seine ainsi qu’à tout le territoire de la Communauté ur-
baine en termes d’aménagement et de développement économique, 
de mobilités et d’habitat, d’agriculture et d’écologie (…), peut-on lire 
dans cette motion. À ce stade, le passage de la LNPN à travers le ter-
ritoire communautaire, sans aucune contrepartie et cumulant dura-
blement des incidences négatives, est inacceptable pour la commune 
de Villennes-sur-Seine et les communes membres de GPS&O au regard 
des inconvénients et des nuisances engendrées. » 

Réunion à Villennes à la rentrée (date à déterminer)

Dans le cadre de la concertation sur le projet de Ligne nouvelle Paris Normandie, SNCF Réseau organise une réu-
nion publique d’information sur les scénarios de tracés de la LNPN entre Poissy et Mantes.

À la demande de Jean-Pierre Laigneau, maire de Villennes, celle-ci se tiendra à la salle des arts de Villennes (place 
de la Libération). Initialement prévue pour le lundi 1er juillet 2024, à 19h, elle a été reportée à la rentrée à cause de la 
dissolution de l’assemblée nationale et du déclenchement d’élections législatives anticipées.

P. 5

Le maire, Jean-Pierre Laigneau, a invité tout le Conseil municipal à la pose d’une banderole d’opposition au projet.
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CADRE DE VIE
Implantation d’antennes 5G : 
construire ensemble une stratégie
Après avoir voté une motion pour encadrer le développement des antennes 5G, la Munici-
palité, confrontée à la pression des opérateurs, a réuni les Villennois pour travailler sur la 
maîtrise des projets d’implantation.
L’objet de cette réunion publique était 
à la fois d’informer, de recueillir les avis 
des Villennois mais aussi d’établir une 
stratégie de long terme vis-à-vis des 
opérateurs. « Entre la préservation du 
cadre de vie et le besoin de développe-
ment du réseau téléphonique, les Villen-
nois ont parfois des avis divergents, ex-
plique Alain Adiceom, adjoint au maire 
délégué à la Gouvernance participative 
et à la Transition numérique. Avec cette 
réunion, notre volonté est d’ouvrir le dia-
logue et de trouver des solutions au ser-
vice de l’intérêt général. S’opposer aux 
projets peut être long et coûteux, d’où 
cette concertation pour savoir, avec les 
habitants, comment procéder. »

Minimiser le nombre de mâts

L’un des principaux enseignements de 
cette réunion est que les Villennois pré-
fèrent un mât qui mutualise plusieurs 
opérateurs (48m) plutôt que plusieurs 
petits mâts. Les participants ont égale-
ment souligné qu’il serait préférable, si 

cela n’affecte pas le voisinage, que les 
antennes soient positionnées sur un ter-
rain communal pour que la ville bénéfi-
cie des revenus associés. Les riverains 
directement concernés souhaiteraient 
que soient étudiées d’autres implanta-
tions. Certains participants ont fait part 

de leur souhait de continuer à freiner 
l’implantation des antennes. 
Le travail commun va se poursuivre 
avec la recherche de spécialistes 
neutres pour épauler la mairie et les ha-
bitants. Un prochain point sera fait en 
octobre 2024.

L’attractivité de Villennes, couplée à l’objectif des 25% de logements sociaux de la 
loi SRU, accélère l’urbanisation et la construction de nouveaux ensembles collec-
tifs. Pour lutter contre une prolifération de programmes immobiliers inadaptés, le 
Conseil municipal a voté à l’unanimité l’adoption d’une charte de l’urbanisme du-
rable et responsable. Complémentaire des documents règlementaires (Plan local 
d’urbanisme intercommunal notamment), elle sera transmise à tous les porteurs 
de projets.  « L’objectif de cette charte est de renforcer notre capacité à préserver 
notre cadre de vie, explique Jean-Michel Charles, adjoint au maire délégué à l’Ur-
banisme, à l’Aménagement et à l’Assainissement. Il s’agit non seulement de faire en 
sorte que les projets s’intègrent bien dans l’existant mais qu’ils tiennent également 
davantage compte de la préservation de la biodiversité et des économies d’énergie. »

Cette charte guidera les démarches vers des projets écologiquement plus respon-
sables et compatibles avec l’identité de la commune.

Urbanisme : une charte 
pour cadrer les projets

N°15 • été 2024
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MOBILITÉS
GPS&O déroule son plan vélo à Villennes

Parkings : il y a de la place !

La Municipalité a validé le plan vélo présenté par la Communauté urbaine GPS&O. Des 
 travaux d’aménagement sont prévus à partir de septembre 2024.

En 2024, le réseau cyclable villennois comprend un total de 
8,1 km d’aménagements cyclables et la commune dispose 
de 113 places de stationnement vélo en libre-accès, de 
2 consignes à vélo (celle de la gare gérée par Île-de-France 
Mobilités et celle du parking du commerce). Avec ce plan, 
ce sont 6 kilomètres de voies  cyclables supplémentaires et 
13 arceaux trombones (soit 26 places de stationnement ) 
qui vont être ajoutés.

En concertation avec les associations

Pour les réunions d’arbitrage, la Municipalité était accom-
pagnée par les associations Collectif villennois pour la 
transition (CVT) et Villennes initiatives et écologies (VIE). 
Certains aménagements proposés par GPS&O n’ont pas 
été retenus pour cause de futurs travaux ou parce que 
 jugés accidentogènes.

Après la mise au paiement du parking 
de la gare par GPS&O, la Municipalité 
a demandé au gestionnaire de fournir 
régulièrement les chiffres d’occupation 
des 232 places du parking de la gare. 

En mai 2024, 211 abonnements avaient  
été souscrits mais on constate un maxi-
mum de 193 entrées sur une journée. Le 
deuxième sous-sol est souvent occupé 
à moitié et le 3e sous-sol souvent vide. 

Le parking du commerce (35 places) est 
lui régulièrement plein dès 10h.
Pour fluidifier la circulation et le station-
nement en centre-ville, la police muni-
cipale va continuer la verbalisation des 
dépassements en zone bleue (228 PV 
ont été dressés en avril 2024). 
La Municipalité va également deman-
der à GPS&O l’augmentation forte du 
tarif du parking du commerce au-delà 
de 3 heures de stationnement.

Suppression d’écluses 
 urbaines 

Compte tenu d’une largeur étroite 
de la chaussée et du passage des 
bus, les écluses de l’avenue Georges- 
Clemenceau vont être supprimés 
dans les deux sens de circulation. Les 
figurines vélo et flèches de direction 
invitant les cyclistes à les emprunter 
seront effacées.

Une voie verte 
route d’Orgeval
À venir : création d’une voie verte 
(inscrite au budget d’investisse-
ment de GPS&O)

Chemin des Groux
Route de Marolles 
(section à proximité du 
 chemin du Pré-Seigneur)

Rue du Pré-aux-Moutons 

Chemin du Pré-Seigneur
 
Rue de la Clémenterie
Rue de Breteuil
Rue de Médan
Rue Marcel-Mirgon
 
Avenue du Général-de-Gaulle
Avenue Georges-Clemenceau
 

Marquage au sol

Marquage au sol 
 

Marquage au sol + création de sas vélo + création 
de cédez-le-passage cycliste au feu rouge

Marquage au sol + création de sas vélo + création 
de cédez-le-passage cycliste au feu rouge

Marquage au sol

Marquage au sol

Marquage au sol

Création d’un double-sens cyclable avec 
marquage au sol

Création de sas vélo

Création de sas vélo + création de cédez-le-
passage cycliste au feu rouge

Détail des aménagements
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DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

Forums des quartiers : écoute, 
Rythmés par des sujets proposés par les Villennois, les Forums des quartiers ont favorisé 

Pour la deuxième année, les Forums 
des quartiers nouvelle formule, où les 
Villennois élaborent l’ordre du jour avec 
leurs questions, contribuent à faire de 
la démocratie participative une ligne de 
conduite forte de la mandature 2020-
2026. 

Avec 167 personnes recensées au 
 cumul des 4 réunions organisées pour 
les différents quartiers, les Villennois 
ont largement répondu présents. Ils ont 
pu exprimer leurs avis et être entendus. 

« Coller à la réalité du terrain »
Les élus de la majorité ont quant à eux 
répondu à un maximum de questions, 
ou se sont engagés à prendre en main 
les sujets qui n’avaient pas de réponse 
immédiate. « C’est un exercice sans filet 

pour les élus mais qui est forcément po-
sitif pour la vie des quartiers et le bien-
vivre à Villennes », insiste Alain Adiceom, 
adjoint au maire délégué à la Gouver-
nance participative et à la Transition 
numérique. « En tant qu’élus, nous avons 
besoin des remontées des habitants 

pour coller à la réalité du terrain, pour-
suit  Fabien Vial, conseiller municipal 
délégué à la Démocration participa-
tive. Cela nous permet de déceler toutes 
les problématiques et de construire des 
 solutions d’intérêt général grâce aux dis-
cussions qui s’installent. » 

C’est le nombre  
de questions posées  

par les  Villennois au cours  
des 4  réunions.

148

Les Villennois ont mis par écrit  les sujets qu’ils souhaitaient aborder, puis les ont présentés avant qu’ils ne soient affichés et débattus.
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actions et engagements
l’échange et ont déclenché des actions rapides et des engagements de la Municipalité.

Actions et principaux engagements 
pour répondre aux interrogations 
des Villennois : 

 Vitesse excessive : de nombreux 
aménagements de voirie ayant déjà été 
mis en place, il a été décidé d’intensifier 
les contrôles radars sur les voies ciblées 
par les riverains lors des réunions. 
Le maire a également invité les Villen-
nois qui le souhaitaient à prendre part 
à ces contrôles aux côtés de la police 
municipale.

 Circulation et stationnement : 
Lancement d’études et de réflexions sur 
les zones évoquées par les riverains.

 Mobilités : Mise en place d’aména-
gements dans le cadre d’un plan vélo et 
création d’une voie verte route d’Orge-
val.

 Voirie : Réfection de l’avenue 
Charles-de-Gaulle

 Depuis plusieurs années une pro-
blématique d’envasement du petit 
bras de Seine laisse craindre à terme 
son assèchement durant les périodes 

de faibles précipitations. Le maire, 
Jean-Pierre Laigneau, après échanges 
techniques avec le Syndicat mixte Seine 
Ouest (SMSO), a demandé à la prési-
dente  de GPS&O que des études soient 
lancées en vue de travaux de restaura-
tion. 

 Rétrocession à Fauveau : le conseil 
municipal a approuvé la rétrocession à 
la commune de la rue des Cerisiers, du 
square de la place des Coquelicots et de 
la sente des Petits-Pas, partant du parc 
et descendant sur l’avenue  d’Acqueville. 
Jusque-là, ils appartenaient au promo-
teur Icade et n’étaient pas entretenus 
de façon satisfaisante.

 Projet immobilier rue des Iselles : 
à ce jour,  aucun permis de construire 
n’a été déposé en mairie. Un collectif de 
riverains s’est constitué ; le maire s’est 
engagé à les informer, à les réunir et à 
soutenir leur mobilisation si un projet 
concret venait à être présenté en mairie.

 Panneaux photovoltaïques :  une 
étude visant à permettre l’autoconsom-
mation avec certains bâtiments com-
munaux a été menée (complexe sportif, 
école du Pré Seigneur notamment). Des 
études complémentaires de structure 
permettant de vérifier si les construc-
tions sont suffisamment solides pour 
supporter les panneaux doivent désor-
mais être lancées. Pour  financer ces 
études, les élus travaillent actuellement 
avec les services de la mairie sur des 
dossiers de demande de subventions.

DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

 Et bien d’autres actions et 
 engagements à découvrir dans le 
compte-rendu publié sur le site  internet 
de la commune :
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PAROLE DE VILLENNOIS

 « La spontanéité des enfants, 
ce sont des bulles de bonheur. »

N°15 • été 2024
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PAROLES DE VILLENNOIS
Christine Baillion :
« Transmettre la flamme de l’enseignement »
Directrice de l’école Chèvrefeuilles depuis 13 ans, Christine Baillion a pris sa retraite à la fin 
de l’année scolaire. Une page se tourne à Villennes.

P. 11

Après 43 ans dans l’Éducation natio-
nale, vous partez à la retraite cet été. 
Pouvez-vous nous retracer votre par-
cours ?

J’ai commencé à 18 ans. Dès que j’ai eu 
mon bac, j’ai passé le concours et j’ai été 
institutrice en élémentaire pendant plus 
de 20 ans. À un moment, j’ai eu besoin de 
donner une nouvelle énergie à ma car-
rière et j’ai souhaité passer en maternelle. 
Et cela m’a beaucoup plu. Il y a un renou-
vellement constant et plus d’ouverture 
dans l’approche de la transmission, de 
l’acquisition et de la progression. Je suis 
ensuite devenue directrice en 2011, lors 
de mon arrivée à Villennes.

Quels souvenirs garderez-vous de 
Villennes ?

Je me souviens de mon premier ren-
dez-vous avant de prendre le poste de 
directrice. En sortant du train, j’ai dé-
couvert une place sur laquelle jouaient 
librement les enfants, où il y avait un 
sentiment de bon vivre, de sérénité. J’ai 
tout de suite apprécié cet esprit village. 
Le cadre était charmant, il y avait de la 
vie, les gens semblaient prendre plaisir 
à se rencontrer, à être ensemble. Cette 
première impression m’a marquée et sé-
duite.

« Chèvrefeuilles, c’est mon 
école »

Est-ce un sentiment que vous avez 
 retrouvé dans le cadre de l’école ?

Oui, parfois même un peu trop car il a 
fallu préserver l’enceinte et imposer un 
cadre serein, avec des règles, afin de 
sécuriser l’établissement et les enfants. 
Cela n’a pas toujours plu au départ mais 
c’était nécessaire. Toute ma carrière à 
Villennes fut un véritable bonheur, avec 
de belles rencontres. L’ouverture avec 
l’école élémentaire est un plus. Je peux 
suivre les enfants, les voir se construire 

et c’est un bonheur pour moi. Par petites 
doses s’est créée une véritable alchimie 
qui fait que Chèvrefeuilles, c’est mon 
école.

« C’est douloureux de fermer 
toutes ces portes »

D’un point de vue professionnel, 
que retiendrez-vous de vos années à 
Villennes ?

J’ai d’excellents rapports avec les ser-
vices de la ville, les élus, mes collègues, 
les Atsem. Je tiens à souligner la qualité 
de la relation que j’ai avec Mme Bouys-
sou, l’adjointe aux affaires scolaires. 
Nous avons des rapports sains, naturels, 
très professionnels et surtout plein de 
confiance. Ils ont été déterminants pour 
faire avancer les projets. À Villennes, j’ai 
eu de très bonnes conditions de travail. 
Le fait, par exemple, d’avoir une Atsem 
par classe, est un avantage que l’on ne 
trouve pas partout. Elles font entière-
ment partie de l’équipe et, pour l’ensei-
gnant, c’est un appui considérable.

Votre engagement professionnel a 
d’ailleurs été reconnu lors de la cé-
rémonie des vœux du maire 2024 au 
cours de laquelle vous avez reçu la 
médaille de la ville …

J’étais honorée et très émue. Le dis-
cours de Mme Bouyssou était touchant 

et la présence du Conseil municipal des 
jeunes m’a bouleversée car je les connais 
presque tous, je les ai vus grandir.

Comment avez-vous vécu votre der-
nière année ?

C’est un peu douloureux de fermer toutes 
ces portes. J’ai fait ma demande de re-
traite à la Toussaint et j’ai fait en sorte 
de profiter pleinement de chacun des 
derniers instants. Souvent, j’ai des flashs, 
des souvenirs qui reviennent, je me nour-
ris de ces moments. La spontanéité des 
enfants, ce sont des bulles de bonheur. 
La dernière semaine a été spéciale et, 
avec les autres enseignants qui partent, 
je tenais à dire au revoir comme il se doit 
aux parents et aux enfants.

« Un soulagement d’avoir 
 assuré la transmission »

Comment se déroule votre succes-
sion ?

Je pars sereine car j’ai des collègues mer-
veilleuses. En cette année olympique, 
j’ai à cœur de transmettre la flamme de 
l’enseignement. Mme Josse, enseignante 
à l’école de Marsinval à Vernouillet, va 
me succéder à la rentrée. C’est un sou-
lagement d’avoir pu la rencontrer et de 
pouvoir assurer la transmission car le 
recrutement n’a pas été facile. Être direc-
trice dans une école, c’est beaucoup de 
responsabilités. Mais c’est passionnant 
et cela m’a apporté bonheur et épanouis-
sement.

Avez-vous l’intention de revenir à 
Villennes ? 

Evidemment ! Je connais mieux Villennes 
que la ville où j’habite. Et  j’espère bien 
être invitée à l’inauguration de la cour 
Oasis ! C’est un super projet auquel j’ai 
participé avec 2 classes. La démarche est 
belle et j’ai hâte de voir le résultat.

 « La spontanéité des enfants, 
ce sont des bulles de bonheur. »
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VIE SCOLAIRE
Fin d’année animée pour les écoles
Organisés par la Municipalité, les écoles, le comité des écoles ou les organisations de parents 
d’élèves, de nombreux événements ont rythmé le mois de juin des écoliers.

Organisée par le Comité des écoles avec le support de la mairie, la kermesse a rassemblé 
les élèves des 4 écoles de la commune dans le parc de la mairie.

Mis en scène par un chorégraphe engagé par la Municipalité, le spectacle des écoles 
était cette année consacré aux Jeux olympiques et aux pays.

Nouveauté au programme de la journée spor-
tive des CM2 : après plusieurs disciplines le ma-
tin, les élèves ont pratiqué ces mêmes sports en 
simulant des handicaps l’après-midi.

Comme chaque année, les élus ont remis des ré-
compenses aux CM2 pour les féliciter de leur fin 
de cursus primaire. Les jeunes ont ensuite parti-
cipé à la veillée du Local.

Les parents d’élèves ont été actifs en cette fin d’année scolaire avec plusieurs événements comme la soirée pizza de l’Upev ou encore le 
colloque sur la gestion des émotions proposé par la FCPE.
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VIE SCOLAIRE
Les écoliers en forme olympique
Sous l’impulsion du service Action sportive de la mairie, les élèves des écoles élémentaires 
ont participé à plusieurs épreuves sportives au mois de juin.

Le Lions club 
Villennes- Médan est 

venu prêter main-
forte pour  certaines 

épreuves.

Athlétisme, gymnastique, tir à l’arc, 
badminton ou escalade, les jeunes 
Villennois avaient de l’avance sur les JO 
de Paris 2024. Grâce aux agents muni-
cipaux du service Action sportive, déjà 

très actifs sur les cycles sportifs des 
programmes scolaires et sur le temps 
méridien, les écoliers de Saint-Exupéry 
et du Pré-Seigneur se sont défiés sur 
plusieurs disciplines olympiques, que 

ce soit au sein des écoles ou dans les 
installations du complexe sportif. Une 
cérémonie de clôture, avec podiums, 
remises de récompenses et petit jeux, a 
été organisée en fin de cycle.

P. 13

Les maternelles ont aussi leurs JO
Les écoles maternelles ont organisé 
leurs propres JO. À Chèvrefeuilles, 
les enfants ont déambulé sur un 
parcours de motricité et ont affiché 
leurs dessins en lien avec les JO sur 
les grilles de l’école. En fin de jour-
née, chaque élève a reçu une mé-
daille, remise par un autre élève. 

Aux Sables, des ateliers sportifs 
permettaient de récupérer des bou-
chons en plastique pour l’action 
Roulez petits bouchons de l’asso-
ciation Handi-Cap-Prévention. Les 
bouchons récoltés sont recyclés 
pour aider à la vie quotidienne des 
personnes atteintes de handicap. 
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Sollicité par les représentants de pa-
rents d’élèves et expérimenté durant 
l’année scolaire qui vient de s’écouler, 
ce dispositif permet aux élèves de prati-
quer leur activité sportive après l’école. 
Les accompagnateurs déposent les en-
fants au sein du complexe sportif de-
vant la porte d’entrée de leur activité 
sportive  ; seules les activités débutant 
au plus tard à 17h30 sont concernées.
Ce service de pédibus fonctionnera à 

nouveau pour l’année scolaire 2024 - 
2025, le mardi et le jeudi, à compter de la 
date de reprise des activités sportives, 
sous réserve que les deux conditions 
essentielles suivantes soient remplies :
• Un nombre suffisant d’enfants inscrits ;
• Le recrutement des accompagnateurs 
nécessaires. 
La tarification annuelle par enfant pour 
un soir par semaine varie entre 60€ et 
80€, selon le nombre d’enfants inscrits 

par école et le nombre d’accompagna-
teurs nécessaires.  
Pour 2 soirs par semaine, le prix de 
l’abonnement est multiplié par 2.

VIE SCOLAIRE
Le pédibus repart du bon pied
Depuis octobre 2023, la Municipalité propose à 16h30 un ramassage pédestre qui part des 
écoles élémentaires vers le complexe sportif. 

Un circuit spécial scolaire (ligne 
S78L144) a été mis en service par la 
Ville à destination des élèves résidant 
au château de Migneaux et à Fauveau. 
Ces élèves sont scolarisés à l'école 
maternelle des Sables ou à l'école élé-
mentaire du Pré-Seigneur. 
Pour bénéficier de ce transport payant 
(24,40 €/année) : 
scolaire@ville-villennes-sur-seine.fr 
ou 01 39 08 25 67.

     Pour ces deux prestations, inscriptions et infos 
     sur le site de la ville, rubrique Enfance et jeunesse / Vie scolaire / Les transports scolaires 

Régulièrement, Marie-Agnès Bouyssou, adjointe au 
maire déléguée aux Affaires scolaires, réunit les délégués 
de parents d’élèves pour déjeuner dans les restaurants 
scolaires de Villennes. 

En juin, accompagnés de Fatima Guerrouache, diététicienne et conseillère 
municipale déléguée à la Santé, ils ont à nouveau partagé un repas dans 
les cantines afin de constater la bonne mise en place des dernières disposi-
tions (tri des biodéchets, disparition du plastique) et d’évaluer la qualité et la 
 cohérence des menus proposés aux enfants.

Un œil attentif sur les cantines

Bus Migneaux / Fauveau :
inscrivez vos enfants 
pour la rentrée

Jamais trop tôt 
pour apprendre 
les gestes qui sauvent

Dans le cadre de son partenariat 
avec la protection civile, la Munici-
palité a proposé une formation aux 
gestes qui sauvent aux élèves de 
CM2 des deux écoles élémentaires 
les 17 et 24 juin.
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Transport des collégiens et lycéens : 
la Ville saisit le Département et la Région
Le Conseil départemental des Yvelines a réduit sa prise en charge d’une partie du 
transport des collégiens et a supprimé sa participation à celui des lycéens. 

Cette récente décision engendre d’im-
portantes conséquences sur le porte-
feuille des Villennois. En effet, pour les 
collégiens, la hausse est de + 141,48€ ; 
pour les lycéens, de + 203,48€. 
Soucieuse des effets néfastes pour les 
familles villennoises, la Municipalité a 

saisi le Conseil départemental qui justi-
fie cette baisse par la chute de ses re-
cettes, l’augmentation des charges liées 
au social et leur non-compensation en 
proportion par l’Etat. Ainsi, face à ces 
problématiques financières, le Départe-
ment se recentre sur ses compétences 
spécifiques. Pour rappel, il n’est pas 
compétent pour les transports ni pour 
les lycées puisque c’est la compétence 
de la Région Île-de-France. 

Le transport,  
une compétence de la Région

La Municipalité a également écrit à la 
Région Île-de-France pour étudier les 
possibilités de compensation. La mai-
rie ne peut en effet pas se substituer au 
 Département sur ces sujets qui n’ont 
pas été provisionnés au budget com-
munal. Avec 110 lycéens et 255 collé-

giens villennois qui bénéficiaient de 
cette aide en 2024/2025, la compensa-
tion aurait un coût important pour la 
ville d’environ 58 460 €. 
La Municipalité s’oblige à prévoir atten-
tivement ses dépenses, à fixer des prio-
rités pour offrir un service de qualité 
aux Villennois sur les sujets dont elle a 
la compétence.

EN BREF

Toute l’année, dès 48 heures d’ab-
sence, la police municipale met en 
place l’Opération tranquillité absence 
afin de lutter contre les cambriolages. 
Ce dispositif permet d’instaurer une 
surveillance quotidienne de votre do-
micile par le biais de rondes des agents 
de la police municipale. 

N’hésitez pas à vous 
enregistrer au poste de 
 police : 06 08 06 83 11 
et téléchargez le formu-
laire sur le site de la ville. 

Une fois rempli, envoyez-le à police@
ville-villennes-sur-seine.fr ou dépo-
sez-le directement au poste de police.

Interdiction 
du  démarchage

Constatant que l’activité 
de démarchage s’inten-
sifie sur la commune, la 
Municipalité a pris un ar-
rêté permanent pour in-
terdire toute activité de 
démarchage à Villennes, 
sauf autorisation ex-
presse et exception-
nelle. « Il est nécessaire 
de protéger les citoyens 
contre les pratiques com-

merciales déloyales et/ou agressives, 
précise Jean-Pierre Laigneau, le maire. 
Les habitants qui seraient confrontés à 
des démarchages à domicile sont invités 
à prendre contact avec la police munici-
pale. »

Bacheliers,
faites-vous connaître
Vous avez obtenu votre bac en 2024 ? Faites-vous connaître auprès du service scolaire (scolaire@ville-villennes-sur-seine.fr) pour partici-per à la remise des récompenses aux bacheliers organisée en mairie à l’au-tomne 2024 (date à déterminer).

Partez l’esprit léger 
avec l’Opération tranquillité absence

P. 15
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TRANSITIONS
Nettoyage citoyen dans le bois de Fauveau 
et sur la Seine
Organisé par l’association Villennes initiatives et écologie (VIE), en partenariat avec la 
mairie, le Conseil municipal des jeunes (CMJ) et le Club des Ragondins pour la partie sur la 
Seine, le traditionnel ramassage de déchets a, cette année, concerné le bois de Fauveau.

Sur la Seine, le Club des Ragondins 
a mobilisé ses adhérents.

Déchets : un nouveau site 
pour s’informer
À l’occasion de la refonte du site de la 
Communauté urbaine Grand Paris Seine 
& Oise (www.gpseo.fr), et en attendant 
la sortie d’une application déchets en 
octobre, l’ensemble des informations 
concernant la collecte des déchets est  
centralisé sur un espace dédié, https://
dechets.gpseo.fr/, accessible directe-
ment depuis l’arborescence du site dans 
la rubrique VOTRE QUOTIDIEN. 

Un moteur de recherche dédié permet 
d’accéder aux informa-
tions de collectes selon 
l’adresse saisie ainsi qu’à 
un calendrier personnali-
sé (en PDF).

3 tonnes de déchets déjà traités dans les cantines
6 mois après le lancement de leur collecte et de leur valorisation, plus de 
3 tonnes de biodéchets ont été traités dans les cantines scolaires. Selon 
Les Alchimistes, le prestataire choisi par la Municipalité, 100% des bacs 
collectés sont notés 3 étoiles (note maximale). Depuis la mise en place, en 
décembre 2023, 3207 kg de biodéchets ont été traités, soit l’équivalent de 
579 kg de compost sur l’ensemble des cantines de la commune.

De nombreux déchets ont été 
 ramassés par les volontaires dans le 
bois de Fauveau.
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Villennes lance son atlas de la biodiversité 
communale
Dans le cadre de cette démarche, pour laquelle la Municipa-
lité est accompagnée par le cabinet Alisea Environnement, 
vous pouvez participer à l’inventaire de la biodiversité sur 
le territoire.

TRANSITIONS
©
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Que faire face à un mammifère sauvage ?
De nombreuses espèces animales vivent à Villennes et il n’est pas rare d’en croiser. 
Chez certaines espèces (lièvres, chevreuils…) les jeunes se cachent dans l’herbe 
haute des prairies. Ceux-ci restent alors immobiles, à l’endroit où leur mère les a 
laissés. Il ne faut alors surtout pas les toucher ! Pour d’autres cependant, il est né-
cessaire de contacter un centre de sauvegarde.  Dans tous les cas, évitez au maxi-
mum de manipuler un jeune mammifère. 
Contrairement aux oiseaux, ils sont très sensibles aux odeurs et peuvent être aban-
donnés par les parents. Si la manipulation est nécessaire, mettez des gants.

www.reseau-soins-faune-sauvage.com / www.lpo.fr

L’Atlas de la biodiversité communale  
permet de connaître, de préserver et de 
valoriser le patrimoine naturel du ter-
ritoire. C’est un état de la biodiversité à 
un moment T qui permettra la mise en 
place d’actions soutenues par l’Office 
français de la biodiversité.

Plusieurs étapes sont nécessaires : une 
phase bibliographique qui permet de 
collecter les données faune et flore déjà 
recensées sur le territoire puis une phase 
d’inventaire de terrain et de collecte de 
données auprès des acteurs de la com-
mune (élus, citoyens, associations, en-
treprises, etc.). 

Ces deux étapes permettront de car-
tographier les enjeux de biodiversité à 

l’échelle de ce territoire, de définir une 
stratégie et un plan d’actions. 
De juillet 2024 à septembre 2025, la po-
pulation est invitée à participer à l’inven-
taire afin d’enrichir l’atlas. 
Pour participer, vous pouvez envoyer 
vos photos d’espèces animales et végé-
tales identifées à Villennes (notamment 
dans vos jardins) et vos observations par 
mail : abc@alisea-environnement.fr  
en précisant le lieu (adresse, numéro de 
parcelle), la date et vos coordonnées. Les 
espèces cibles peuvent être hirondelles, 
martinets, chauve-souris, hérissons, 
écureuils, moineau domestique, etc. 
Une réunion de restitution sera pro-
grammée au cours de la démarche afin 
de partager l’ensemble des résultats.

Marolles : le parc 
équipé de leds
Dans l’optique de réduire les 
consommations énergétiques, la 
 Municipalité poursuit sa politique 
de passage en Leds de l’ensemble 
de l’éclairage public communal. 
Depuis ce printemps, le parc de 
 Marolles est désormais entièrement 
équipé.

Un mouton, ça tond énormément
Voici Doli et Paillette, les 2 nouveaux moutons 
de l’enclos de la rue... du Pré-aux-Moutons. Tous 
deux sont experts en écopâturage, une alter-
native durable à la tonte traditionnelle, moins 
bruyante et surtout bien plus respectueuse de 
la biodiversité. Fin juin, ils ont quitté l’enclos 
pour leur tonte annuelle. Ils reviendront le 15 
juillet pour éviter le stress du feu d’artifice. Pour 
leur bonne santé, merci de ne pas les nourrir et 
de ne pas entrer dans l’enclos.
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JEUNESSE
Le Local, toujours au plus près des ados
Véritable passerelle entre le centre de loisirs et le Local, la veillée des CM2 a permis 
aux néo-ados de découvrir la structure dédiée aux 11-17 ans.

Le Local accueille les adolescents de 
11 à 17 ans les mercredi et samedi 
(14h-20h), et le vendredi (16h-20h), ainsi 
que pendant les vacances scolaires du 
lundi au vendredi (13h-20h). 

De nombreuses activités encadrées 
par une équipe d’animateurs diplômés 
(BAFA et BAFD) et expérimentés sont 
proposées aux jeunes. Des séjours 
sont également organisés pendant les 
vacances  scolaires et les week-ends 
 prolongés.

Une action valorisée 
par la Caf
La Caf propose une aide au fonction-
nement destinée aux acteurs de la jeu-
nesse : la PS Jeunes. Ce financement, à 
hauteur de 36 000 € par an, a pour ob-
jectif de soutenir les structures jeunesse 
dans l’accompagnement des jeunes en 

C’est le nombre 
d’adolescents inscrits 

en 2024.

204
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Le centre de loisirs fait son show
Mercredi 26 juin à la 
salle des arts, le centre 
de loisirs a organisé  
pour la première fois 
un spectacle de fin 
d’année, « Au pays des 
valeurs ». 

Accompagnés des ani-
mateurs, les enfants 
ont monté le spectacle 
de toutes pièces, des  décors à l’écriture en passant par les cos-
tumes et la mise en scène. Merci aux familles pour leur présence 
et leur  investissement.

Les nouveautés de la rentrée- La restauration du mercredi se fera désormais à la 
cantine du Pré-Seigneur, mettant ainsi fin au dépla-
cement de 120 enfants vers les cantines des écoles 
du centre-ville. Conséquence, les enfants des ACS 
ne pouvant être récupérés à 11h30 disposeront d’un 
temps d’accueil complémentaire jusqu’à 12h30, sur 
inscription et dans la limite des places disponibles. 
Ils pourront  pique-niquer sur ce temps.- Les inscriptions aux vacances scolaires se feront 

désormais période par période. Un mail sera envoyé 
aux familles en amont.

cofinançant des postes d’animateurs 
qualifiés. L’obtention de cette sub-
vention montre que le Local fait évo-
luer son offre en direction des jeunes, 

 notamment dernièrement avec l’aide 
au montage de juniors associations et le 
projet de séjour en Écosse dans le cadre 
du jumelage.

Les ateliers d’éloquence 
font causer
Animées par Arthur Rouyer, conseiller 
municipal délégué à la Jeunesse, et 
avec la participation de l’association 
 Lysias Nanterre et du Local, 4 sessions 
de formation à l’art oratoire pour les 
jeunes ont été proposées au printemps. 

Inscriptions : 
flashez ce QR-Code



P. 19

SENIORS
Les seniors au cœur du patrimoine 
 industriel français

Semaine bleue : bouger ensemble 
pour entretenir la flamme

Au programme des deux sessions, qui 
ont eu lieu les 11 et 18 juin, curiosités et 
gourmandises, avec notamment la vi-
site de la fabrique Chocolatrium à Mes-
nils-sur-Iton. Véritable lieu d’histoire et 
d’initiation, le musée du chocolat de 
la manufacture Cluizel propose, à tra-
vers un parcours ludique, de découvrir 
l’histoire du chocolat et les métiers qui 
œuvrent chaque jour à sa confection. 
À midi, nos aînés villennois ont fait une 

halte au restaurant Le Barillois, toujours 
à Mesnils-sur-Iton.
« Des petits objets pour de grands ser-
vices ». Les seniors se sont ensuite ren-
dus à Saint-Sulpice-sur-Risle pour visi-
ter la manufacture Bohin, qui fabrique 
des épingles, des aiguilles, des articles 
de couture et de papeterie depuis 1866. 
Ils ont découvert un savoir-faire unique 
et des machines ancestrales qui font 
toute la spécificité de cette usine.

L’édition 2024 de la Semaine bleue aura lieu du lundi 30 septembre au dimanche 6 octobre. 
À Villennes, les membres du CCAS seniors vous proposent différentes manifestations parmi 
lesquelles :

 Lundi 30 septembre : jeux de société et goûter convivial 
 Mardi 1er octobre : atelier d’art floral.
 Jeudi 3 octobre : déjeuner et visite de l’arboretum et des serres tropicales de Versailles
 Vendredi 4 octobre : atelier mémoire. 
 Dimanche 6 octobre : sortie au Théâtre des Variétés (Paris) pour assister à la pièce Une 
idée géniale

Informations et inscriptions (jusqu’au 15 septembre) : seniors@ville-villennes-sur-seine.
fr ou directement à l’accueil de la mairie (01 39 08 25 40)

Pour la traditionnelle escapade de juin, les seniors de Villennes ont eu le plaisir de 
 découvrir deux leaders d’excellence du patrimoine français au cœur de la Normandie.
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Vous avez 65 ans et plus, vous souhaitez recevoir les informations et invitations aux animations proposées 
par le CCAS Seniors, faites-vous connaître en envoyant un mail à seniors@ville-villennes-sur-seine.fr 

ou en vous présentant à l’accueil de la mairie.

Inscriptions : 
flashez ce QR-Code
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SANTÉ
La médaille de la ville pour Serge  Guillin, 
le pharmacien retraité

Canicule : anticipation 
et recensement des personnes vulnérables

Arrivé à Villennes en 2008, installé à la Maison médicale Madeleine-Brès depuis mars 
2023, le pharmacien Serge Guillin a pris sa retraite en cette fin  d’année scolaire. 

« C’est sûrement avec le sentiment 
du devoir accompli que vous quittez 
le monde du travail aujourd’hui. Car 
à Villennes, vous avez notamment 
été l’un des porteurs du projet de 
maison médicale que vous occupez 
depuis maintenant plus d’un an, a 
souligné le maire, Jean-Pierre Lai-
gneau, lors d’une cérémonie orga-
nisée en l’honneur du pharmacien 
le 4 juin 2024 en salle du Conseil 
municipal. Au-delà de ces succès et 
avancées notables, votre carrière 
est un exemple éclatant de profes-
sionnalisme, de bienveillance et de 
rigueur. » 

À l’occasion de son départ en 
 retraite, le maire lui a remis la 
 médaille de la ville.

Malgré un printemps particulière-
ment froid et pluvieux, l’été pour-
rait, comme les années précédentes, 
nous imposer quelques jours de 
fortes chaleurs. Afin de les anticiper, 
les élus et services de la ville restent 
en alerte. Le Plan communal de sau-
vegarde (PCS) liste les moyens et les 
actions que la mairie peut enclen-
cher en cas de canicule. 

Si vous souhaitez figurer sur la liste 
des personnes vulnérables et/ou 
isolées que la mairie contactera en 
amont et pendant les fortes chaleurs, 
faites-vous connaître à l’accueil de la 
mairie, par téléphone (01 39 08 25 40) 
ou par mail (ccas@ville-villennes-
sur-seine.fr).

Moustique tigre : 
tous un rôle à jouer !
Le moustique tigre est présent dans 
tous les départements d’Île-de-France. 
Il peut transmettre certaines maladies 
lorsqu’elles circulent sur le territoire. Les 
autorités surveillent l’implantation de 
ce moustique en France métropolitaine 
en raison de sa capacité à véhiculer des 
maladies tropicales (Zika, dengue ou 
chikungunya) après avoir piqué des per-
sonnes malades. 

Comment s’en protéger ? 
Retrouvez toutes les informations 
 nécessaires ici :
https://bit.ly/3VpKa3q 

Pendant les fortes chaleurs

Protégez-vous

EN CAS DE MALAISE,  
APPELEZ LE 15

Fermez les volets  
et fenêtres

Évitez  
l’alcool

RESTEZ AU FRAIS 
chez soi ou dans un lieu rafraîchi 

BUVEZ DE L’EAU
sans attendre d’avoir soif 

D
T

08
-3

38
-2

3A
 –

 
     

Mouillez-vous  
le corps

Privilégiez  
les activités douces

Mangez frais  
et équilibré

Prenez des nouvelles 
des plus fragiles

Pour plus d’informations :  
0 800 06 66 66* (appel gratuit)
meteo.fr • #canicule
*  Canicule info service au 0800 06 66 66, appel et service gratuits.  

Ouvert uniquement pendant les périodes de fortes chaleurs.
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VIE ÉCONOMIQUE
L’eau à la bouche avec Le Bouchon des bouchers
La Boucherie RS vous propose de passer à table avec l’ouverture, sur le trottoir d’en face, du 
Bouchon des bouchers, une adresse de bistronomie et de convivialité.
Après la rénovation des locaux, la bou-
cherie RS poursuit la diversification de 
son offre avec l’ouverture d’un restau-
rant pour consommer sur place, dans un 
cadre agréable et convivial, les produits 
habituellement vendus dans ses étals. 
« Il s’agit principalement de viandes fran-
çaises et d’accompagnements « maison ». 
Mais pas que... nous  allons aussi proposer 
des salades et autres produits classiques 
de notre terroir français », explique Phi-
lippe Sénèque, le gérant. « C’est une offre 
supplémentaire pour Villennes, renchérit 
Justin Roucheteau, co-gérant et désor-
mais maître des cuisines. On ne propose 
qu’une quinzaine de couverts pour avoir 
un travail maîtrisé qui reprend tous les 
 codes de la bistronomie. » 

Le White Parc 
fête ses 10 ans
La zone commerciale de Villennes, 
enclavée dans la zone des 40 sous, a 
été inaugurée il y a 10 ans. Le magasin 
Cultura, présent depuis le début, a fêté 
comme il se doit ce bel anniversaire.

Printemps 
des commerçants
Du 18 au 25 mai, l’associa-
tion des commerçants de 
Villennes a proposé une 
animation pour permettre 
aux Villennois de rempor-
ter de nombreux lots à ré-
cupérer dans les différentes 
boutiques.

Le Bouchon des bouchers. 
341, avenue G.-Clemenceau. 
Réservation conseillée : 
01 39 33 55 12 
(ou 01 39 75 80 60)
Horaires d’ouverture : 
11h45-15h 
du mardi au samedi.

Justin Roucheteau et Adrien Couthier.

Karaoké géant
Samedi 1er juin, le Bistrot de la Place a 
proposé une animation musicale avec 
un karaoké géant et un duo aligot-sau-
cisse au menu.

Fermetures estivales des commerces villennois
Amandine Fleurs Fermé du 30 juillet au 26 août inclus.
Astrid boutique Fermé du 1er au 26 août inclus.
Boucherie RS Ouvert tout l’été
Le Bouchon des bouchers Fermé du 15 au 22 juillet inclus.
Cultura Ouvert tout l’été. Ouvert de 10h à 19h 
 les 14 juillet et 15 août.
Darty Ouvert tout l’été.
Immobilière Clemenceau Fermé du 15 au 19 août inclus.
LCL Ouvert tout l’été.
Le Bistrot de la Place Fermé du 27 juillet au 26 août inclus.
Le Marigny Ouvert tout l’été (sauf le mercredi).
Les Opticiens de Villennes Fermé du 4 au 23 août inclus.
Maison Brument Fermé du 11 au 20 août inclus.
Thank you Margareth Fermé du 22 juillet au 19 août inclus.
Vrac + / relais-poste* Fermé du 10 au 25 août inclus
*Pendant la période de fermeture, rendez-vous à la poste d’Orgeval.

Liste non exhaustive : 
Seuls les commerces ayant répondu à la sollicitation de la mairie y figurent.
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SPORT
Performance et bénévolat à  l’honneur 
pour la Soirée des champions

Pour la deuxième année consécutive, la 
Municipalité a convié les associations 
sportives et les sportifs villennois à  fêter 
la fin de saison autour d’un moment 
convivial. 
« L’an dernier, Jean-Yves Morin, conseil-
ler municipal délégué au Sport, avait eu 
l’idée de mettre en place cet événement 
pour mettre en avant les performances 
sportives les plus notables des Villen-
nois, explique Jean-Pierre Laigneau, le 
maire. Cette année, nous élargissons le 
spectre en valorisant les performances 

mais aussi les meilleures progressions 
ou encore l’engagement des plus fidèles 
bénévoles. » 
Venus en famille, accompagnés de 
leurs amis, les récipiendaires ont été 
présentés par un dirigeant de leur as-
sociation et se sont ensuite vu remettre 
une  médaille par un élu du Conseil mu-
nicipal. Un moment solennel et amical 
qui prouve la richesse des associations 
sportives villennoises, véritables sym-
boles de service et source d’inspiration 
pour la jeunesse. 

Des performances sportives remarquables, des progressions notables et des bénévoles 
 engagés, les acteurs du sport villennois ont été mis à l’honneur à l’occasion de la Soirée des 
champions.
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SPORT
Une fin de saison en apothéose

Escrime
Membre du Team Fleuret, le Villennois 
Malo Anatrella a décroché une médaille 
de bronze aux championnats de France 
d’escrime. Engagé en fleuret, le jeune 
Villennois est monté sur le podium de la 
catégorie Cadet des championnats de 
France National 1 qui se sont déroulés le 
samedi 18 mai à Hénin-Beaumont. Issu 
du Cercle d’escrime Orgeval-Villennes, 
club adhérent au Team Fleuret, Malo 
Anatrella a découvert l’escrime à l’âge 
de 5 ans lors de la kermesse des écoles. 
Il tire aujourd’hui contre les meilleurs 
fleurettistes français cadets et juniors.

Triathlon
Ambre Ugolini, jeune villennoise de 
14 ans, a été sacrée championne de 
France de triathlon en catégorie mi-
nime le 2 juin 2024 à Gravelines.

Tennis
Les deux équipes garçons 13/14 ans et l’équipe 
11/12 ans ont été sacrées championnes des Yve-
lines lors des interclubs.

Équitation
Perrine Zecri a obtenu la 3ème place des championnats 
de France d’équitation dans la discipline : Dressage - 
Championnat Dressage Equipe Amateur 2.

Football
Deux montées en division supérieure à noter au terme de cette 
saison : les seniors passent de la Départementale 3 (D3) à la D2 ; 
les U14 ont été sacrés champions de D2 et joueront donc en D1 la 
saison prochaine.
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SPORT
Le golf s’engage pour l’amélioration 
de son offre
Sous la vigilance de la Municipalité, le golf de Villennes s’engage dans une démarche 
 d’amélioration de son équipement sportif et de loisir.

Depuis début 2024, la société de ges-
tion a entrepris un programme d’entre-
tien visant à offrir à ses membres et aux 
golfeurs de passage une expérience de 
jeu améliorée. L’un des piliers de cette 
démarche est la mise en place d’un pro-
gramme de sablage des fairways pour 
une période étalée sur 5 ans. 

Lancé en mars, ce projet vise à amélio-
rer la qualité et la jouabilité des surfaces 

de jeu, particulièrement durant les ri-
gueurs hivernales. 

Optimiser et respecter  
la nature
Le golf a également pris des mesures 
pour optimiser d’autres installations. 
Un drainage du practice a été récem-
ment entrepris. Cette démarche vise à 
améliorer la qualité du terrain d’entraî-

nement en conditions de jeu hivernales. 
Une rénovation de l’aire de lavage et 
l’installation d’un nouveau mobilier de 
terrasse au restaurant viendront com-
pléter le perfectionnement de l’équipe-
ment. Le golf s’attaque aussi à l’amélio-
ration de ses bunkers, affectés par un 
retard conséquent d’entretien dû aux 
difficultés climatiques de l’hiver. Tous 
ces projets sont menés avec un souci 
permanent du respect de la nature.

Des tarifs préférentiels  
pour les Villennois
Votés en conseil municipal, des tarifs 
préférentiels sont réservés aux rési-
dents de la commune, dans le but de 
favoriser l’accès à cette activité. Que 
vous soyez novice ou passionné, seul 
ou en famille, le golf de Villennes vous 
invite à profiter de ses équipements et 
services pour découvrir une activité de 
pleine nature synonyme de détente et 
de convivialité. Ouvert 7/7, le golf vous 
accueille de 8h à 17h en hiver et de 8h à 
19h en été.

Plus d’informations : https://bit.ly/4am1wUf
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SPORT
Record d’affluence pour la Foulée villennoise
Avec 395 inscrits sur l’ensemble des courses, la Foulée villennoise 2024 a signé un record 
d’affluence.

Le Grand 8, toujours aussi grand
Parcours chronométré de 18 kms avec quelques épreuves tech-
niques, un slalom, un passage de pont étroit, un changement de 
barreur et des virages serrés, le Grand 8, organisé le dimanche 2 juin, 
reste une épreuve majeure du calendrier de l’aviron en Île-de-France.
Les départs ont été donnés par Jean-Yves Morin, conseiller munici-
pal délégué au Sport. 

Pour sa 3e édition, la Family Bike & Run propose une  alternative 
très appréciée par les familles avec un parent qui court et un 
enfant (de moins de 12 ans) qui l’accompagne sur un parcours 
de 5km. Au départ des 5 et 10 km, 228 coureurs se sont élancés. 

Les courses enfants (1.2km et 2km) rencontrent toujours 
un franc succès.

Les remises de prix sont des moments toujours 
 valorisants pour les petits comme pour les grands. 
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ÉVÉNEMENTS 
CULTURELS

ÉCOLES

CÉRÉMONIES

CONCERTS
BROCANTE

MANIFESTATIONS 
SPORTIVES

CULTURE

Rejoignez les S
S

Dans le cadre de sa politique d’animation de la 
ville, la commune de Villennes organise réguliè-
rement des manifestations festives, culturelles 
ou sportives. Afin de développer et optimiser 
la qualité des événements, la Municipalité sou-
haite s’appuyer sur un réseau de bénévoles qui 
collaboreraient à la mise en place des manifes-
tations.

Au cœur des spectacles 
et animations 

Ces volontaires seront au cœur de l’organisa-
tion et pourront donc assister aux événements 
de l’intérieur. Si vous souhaitez vous impliquer 
dans la vie de votre commune, n’hésitez pas à 
postuler pour rejoindre les BénéVillennes en 
retournant le formulaire d’inscription dispos-
nible via le QR code plus bas. Bien évidemment, 
il n’y aura aucune obligation de participation, 
mais vous serez consultés en amont de chaque 
 manifestation.

Bibliothèque : les ados bénéficient 
désormais du tarif réduit

Lundi 24 juin, le Conseil municipal a voté l’extension de la tranche 
d’âge concernée par le tarif réduit (4€). Auparavant accordé aux 
0-14 ans, il est  désormais applicable pour tous les moins de 18 
ans. Une différenciation entre le tarif pour les Villennois et pour les 
non-Villennois a également été votée.

Type d’abonnement

Abonnement jeunesse
Abonnement adulte

Tranche d’âge

0-18 ans
18 ans et plus

Tarifs
Villennois

4 €
10 €

Tarifs
Extérieurs

10 €
15 €

Validité
1 an,

de date 
à date

Engagement citoyen et convivialité sont les maîtres-mots des BénéVillennes, un 
groupe de volontaires créé par la Municipalité pour participer à l’organisation des 
événements communaux.

Téléchargez le formulaire 
 d’inscription. Une fois rempli 
et signé, adressez-le à :
culture@ville-villennes-sur-seine.fr.
Il est également disponible à l’accueil de la mairie.

Participez  
au festival 
de théâtre amateur 

Vous êtes une troupe de théâtre amateur ? Vous 
avez envie de partager votre spectacle auprès d’un 
nouveau public ? La commune de Villennes lance 
un appel à projets aux compagnies de théâtre ama-
teur. La manifestation se déroulera sur le week-end 
du vendredi 4 au dimanche 6  avril 2025, avec 
quatre spectacles tout public et un spectacle jeune 
public. Le festival de théâtre amateur est ouvert à 
tous les registres, classiques ou contemporains. 
Le dossier de candidature devra intégrer : une 
présentation de la compagnie, une présentation 
du spectacle proposé, des photos et vidéos. Il est 
à renvoyer au format numérique à culture@ville-
villennes-sur-seine.fr jusqu’au  dimanche 25 août 
2024.
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EN IMAGES
Musiques-sur-Seine, acte 2
Pour sa deuxième édition, le festival Musiques-sur-Seine proposé par l’association Studio 
sur Seine a mis les bouchées doubles avec de nombreux concerts et animations destinés à un 
large  public. Retour en images, non exhaustif, sur ces 10 jours de musique.
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Jean-Pierre Laigneau, le maire, et Virginie 
Albar, adjointe au maire déléguée à la 
Culture, en compagnie de Vincent Prezioso, 
directeur artistique du festival, et des 
artistes du spectacle Nuit latine avec Pablo 
Neruda.

Bal de clôture avec Sandra et Éric Bouvelle.

Fête de la musique avec concerts des 
élèves des écoles de musique.

Ravel et Debussy par Sasha Rozhdestvensky 
et Josiane Marfurt.

Les écoliers au cœur 
du  projet

Les CM1-CM2 des écoles de Villennes étaient invités à découvrir, dans la salle des arts, rythmes et musiques d’Amé-rique latine, sous la forme d’une confé-rence-concert illustrée de moments musicaux. En salle Fordan, ils ont éga-lement admiré l’exposition sonore Les Monoluthes proposée par l’artiste Charles-Edouard de Surville, qui a créé cet  ensemble d’instruments hybrides, inte-ractifs et connectés à leur environnement.

Soirée Pollen
La soirée Pollen du Comité de la culture a fêté son 
25e anniversaire. 80 personnes étaient réunies 
et ont pu écouter Samuel Bismuth dans un pro-
gramme Chopin, Schubert, Mozart Albeniz... et des 
poésies de Sabine Sicot et Victor Hugo, avant de 
partager le gâteau d’anniversaire.

Ateliers d’initiation musicale.

Val Korda, vainqueur du prix 
 auteur-compositeur-interprète.
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AGENDA 

 Samedi 13 juillet
18h-00h / Parc de Marolles
ÉVÉNEMENT - Fête nationale et feu 
d’artifice
Pour la fête nationale, la Municipalité 
vous propose d’assister à un feu d’artifice, 
sur le thème des 120 ans du cinéma, 
le samedi 13 juillet à 23h au parc de 
Marolles. Des stands de restauration vous 
accueilleront à partir de 18h, ainsi qu’une 
animation musicale à partir de 20h.

 Dimanche 1er septembre
12h / Pré de la Fête
ÉVÉNEMENT – Pique-nique du Pré de 
la Fête
Repas festif et convivial entre habitants du 
quartier Breteuil

 Samedi 7 septembre
9h-13h / Complexe sportif
VIE ASSOCIATIVE – Forum des 
associations
Sports, culture, bien-être, environnement, 
familles, etc. : découvrez et inscrivez-vous 
aux associations locales.

AGENDA DES SORTIES

Geocaching : trouvez les capsules 
 dissimulées par le CMJ
Au moyen de votre smartphone, du centre-
ville aux hauteurs de Villennes, de cache en 
cache, résolvez les énigmes et retrouvez les 
capsules dissimulées qui abritent les mots 
de passe pour accéder aux niveaux suivants. 
Samedi 21 septembre 2024. Plus d’informa-
tions à venir.

 Du vendredi 20 au dimanche 22 septembre 

CULTURE – Journées européennes du patrimoine
Avec le Conseil municipal des jeunes (CMJ) et les associations ACV, La Mémoire de 
Villennes, et Sauvegarde et animation du patrimoine sacré (SAPS), la Municipalité 
propose plusieurs animations familiales et visites à l’occasion des Journées euro-
péennes du patrimoine 2024.

Deux mini-rallyes pédestres interactifs
Dans le cadre d’un projet collaboratif avec les 
Archives départementales, ACV, La Mémoire 
de Villennes, vous propose de résoudre, sur 
deux petits parcours, des énigmes géoloca-
lisées, développées par Michel Kohn dans le 
cadre du jeu EVA Les Tisseurs du temps.

- La Ferme du seigneur de Villennes : votre 
courte balade ludique vous fera 
mieux connaître la seule ferme 
du village restée en activité.

- La Serpentine villennoise : pour la réso-
lution de cette énigme, vous remonterez le 
cours de la rivière anglaise jusqu’à la magni-
fique grotte, d’où elle jaillit, et ses environs.

Du vendredi 20 septembre 
au dimanche 22 septembre 
2024. Informations : flashez 
ce QR code ->

Les deux énigmes géoloca-
lisées de l’ACV se situent aux 
extrémités du parcours des caches du CMJ, 
avec plusieurs points de passage communs.

Énigmes et visites interactivesau programme

  Samedi 21 septembre
14h-18h / Parc de Marolles (ou halle 
du complexe sportif en cas de pluie)
JEUNESSE – Journée de l’enfance
Journée d’animations pour les enfants 
organisée par le centre de loisirs avec 
jeux et structures gonflables.

 Vendredi 27 septembre
19h / Bibliothèque Émile-Zola
LITTERATURE – Club de lectures 
adulte
Chaque dernier vendredi du mois. 
Gratuit, sans inscription.
Pensé comme un temps d’échange et 
de partage, chaque participant pourra 
présenter une ou plusieurs lectures de 
son choix, apporter une petite collation 
ou boisson, ou simplement écouter les 
actua-littés du moment !

 Mercredi 11 septembre
10h30 et 17h / Bibliothèque Émile-Zola
LECTURES - Petites et grandes Zoreilles
Histoires et comptines pour les 2-4 ans (10h30-11h) 
et les 5-7 ans (17h-17h30).

 Du vendredi 20 au dimanche 22 et du 
vendredi 27 au dimanche 29 septembre
Salle Fordan
EXPOSITION – Morgane Mazurier
La mise en lumière de la beauté brute du mouvement. 
Exposition de photographies mettant en lumière 
le parcours de divers sportifs, qu’ils soient profes-
sionnels ou amateurs passionnés. Chaque portrait, 
chaque moment figé dans ces œuvres, raconte une 
histoire unique. Les photographies sont accompagnées de récits révélant les 
motivations profondes et les triomphes personnels de ces athlètes, offrant une 
immersion totale dans leur univers.
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AGENDA

Horaies d’été des services 
municipaux :

- Accueil : les horaires d’ouverture 
sont les mêmes en semaine (9h-12h 
et 14h30-17h les lundi, mardi, jeudi 
et vendredi / 8h30-12h30 le mercre-
di). Ouverture les samedis 6 juillet, 24 
août, 7 et 21 septembre, 5 et 19 octobre 
(9h-12h30).

- Bibliothèque Émile-Zola : elle sera 
fermée du 22 juillet au 19 août inclus.
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AGENDA PRATIQUE

Rentrée scolaire : 
Lundi 2 septembre dans les écoles des 
Sables, Chèvrefeuilles, Pré-Seigneur et 
Saint-Exupéry

Conseil municipal
Jeudi 10 octobre à 20h15 en mairie

Collecte des encombrants
Secteur orange : mardi 3 septembre
Secteur violet : mardi 10 septembre

Permanences juridiques 
Samedis 7 septembre et 5 octobre

Atelier de réparation et d’entretien 
de vélo avec le Collectif villennois 
pour la transition (CVT)
Les samedis 14 septembre et 5 oc-
tobre de 10h à 12h sur la place de la 
Famille, à côté de la halle du marché.

 Du vendredi 20 au dimanche 22 septembre 

CULTURE – Journées européennes du patrimoine

Visite 2.0 de l’église Saint-Nicolas 
Avec l’application Wivisites, et en flashant les 
QR codes qui seront installés à l’entrée de 
l’église, il sera désormais possible de bénéfi-
cier d’une visite guidée gratuite en toute au-
tonomie. Munissez-vous d’écouteurs si vous 
souhaitez utiliser la version audio et arpentez 
l’édifice à votre guise, en choisissant les élé-
ments dont vous souhaitez avoir la descrip-
tion.
À partir du samedi 21 septembre 2024 à 
l’église Saint-Nicolas.

Énigmes et visites interactivesau programme

 Dimanche 29 septembre
8h-18h / Centre-ville
ÉVÉNEMENT – Brocante
400 mètres linéaires de stands à la disposition des Villennois, petite res-
tauration et  installation du manège sur la place de la Libération. Attention, 
nouveauté cette année, les inscriptions se font à partir du 12 juillet, exclu-
sivement sur  www.mybrocante.fr/m/10580 ou en flashant ce QR-Code ->

 Du 30 septembre au 6 octobre
SENIORS – Semaine bleue
Activités pour les seniors dans le cadre de 
la semaine nationale. Détails en page Se-
niors.

 Samedi 5 octobre
10h-13h / Place de la Famille 
ÉVÉNEMENT - Fête des possibles
Organisée par le CVT : animations autour 
des transitions énergétique, sociale, soli-
daire et démocratique. 

 Samedi 5 octobre
Centre-ville
SOLIDARITÉ – Octobre rose
- Vente de roses (10h-14h devant Carrefour city)
- Une pose pour octobre rose (10h-17h en salle Fordan) : 
Agnès Gelin, photographe professionnelle, vous propose 
3 portraits numériques pour 25€ (facultatif : 10€ supplémen-
taires pour une mise en beauté avec maquillage).  Inscrip-
tions auprès de l’accueil de la mairie (places limitées).
Les fonds récoltés seront intégralement reversés à l’associa-
tion Aidons la recherche qui lutte contre le cancer.
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Tribune liste « Bien vivre à Villennes autrement »

Tribune liste « Avenir Villennes »

Tribune liste « Villennes Ensemble »

Ligne ferroviaire Paris-Normandie :  
unissons-nous contre un projet dévastateur ! 

La Ligne Nouvelle Paris-Normandie suscite des 
préoccupations majeures. Imposé sans concertation, 
ce projet aura des conséquences néfastes pour notre 
commune. Le coût colossal de 10 milliards d’€ interroge 
avec une dette  publique importante. Les avantages pour 
les voyageurs seront minimes par rapport aux nuisances 
écologiques et sociales subies par les communes situées 
sur le tracé. Le passage de la ligne à travers des zones 
résidentielles, agricoles et de loisirs, dont le golf de Villennes, 
véritable poumon vert, dégraderont notre qualité de vie 

et l’économie locale, sans compter la pollution sonore, 
visuelle et environnementale. Dans ce contexte, ce grand 
projet d’infrastructure, déjà  rejeté à plusieurs reprises, 
est une hérésie sur tous les plans. Il est inacceptable pour 
Villennes-sur-Seine au  regard des inconvénients et des 
nuisances engendrées. Nous devons nous unir contre ce 
projet dévastateur pour notre commune.

Pierre-François DEGAND
Liste Avenir Villennes

pierre-francois@degand.info

Appel à une union municipale, pour Ensemble 
répondre aux interrogations des Villennois
En cette période post électorale et face aux nombreux 
défis auxquels notre commune est confrontée, il est crucial 
d’unir nos forces et de travailler Ensemble pour répondre à 
vos préoccupations et préserver notre cadre de vie.
Les interrogations légitimes que vous soulevez méritent 
des réponses claires, des actions concrètes et une 
collaboration transparente.

Nous traversons une période où les enjeux sont nombreux 
et variés : sécurité, développement urbain, préservation de 
l’environnement, et bien plus encore. 
Ces questions, qui touchent directement à votre quotidien, 
exigent une réponse collective et concertée. 
C’est pourquoi nous lançons aujourd’hui un appel solennel 
à une union municipale.

Olivier Hardouin Villennes Ensemble

Les élus majoritaires engagés à défendre 
les intérêts de Villennes 

Les élus de la majorité travaillent au quotidien à défendre 
les intérêts de Villennes. Ainsi, depuis le début du mandat, 
nous avons initié et voté plusieurs motions montrant notre 
opposition à certains projets : 
- contre le projet Cométha du SIAAP et du SYCTOM (port 
industriel face à l’île de Villennes),
- contre l’OAP de Breteuil (projet immobilier Bouygues de 
170 logements),
- contre le déploiement d’antennes 5G (alors que la couver-
ture 4G n’est pas optimale),

TRIBUNES
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- contre le passage de la Ligne Paris-Normandie qui pour-
rait fortement impacter le golf.
Nous avons également formulé la demande de créer un 
Site Patrimonial Remarquable (SPR) et voté une charte 
pour un urbanisme durable et responsable visant à mieux 
intégrer le patrimoine culturel et naturel dans les projets 
immobiliers. 
Villennois avant tout, nous agissons, pour que Villennes 
soit préservé et pour défendre l’intérêt général des Villen-
nois.

Liste majoritaire 
Bien vivre à Villennes autrement
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Musique et danse 
 traditionnelles ont rythmé le 
séjour des Villennois en Écosse.

VIE ASSOCIATIVE
Le jumelage prend aussi racine en Écosse
Courant mai, la communauté de communes de Largo en 
Écosse a fêté son jumelage avec Villennes, invitant pour l’oc-
casion une délégation villennoise, composée d’élus et de 
membres du comité de jumelage. Le préfet du Fife et la vice-
consule de France à Edimbourg étaient également présents.

Une partie de la délégation villennoise accueillie par les élus de la communauté de 
 communes de Largo.

Michel Tardivat, président du comité de 
jumelage Villennes-Largo, a prononcé un 
discours célébrant l’amitié franco-écossaise, 
à l’occasion du 80e anniversaire du D-Day.

Peter Aitken, ex-maire de Largo, 
et Marcel Djourno, vice-président 
du comité de jumelage.

Le maire de Villennes, Jean-Pierre 
 Laigneau, avec un jeune Écossais grimé en 
Français.

Un arbre symboliquement offert par les 
enfants villennois a été planté dans le parc 
de l’école Lundin Mill.

Les élèves de l’école de Lundin Mill ont proposé un spectacle sur le jumelage.

Fêtons la St-Andrews  
en décembre
À l’occasion de la Saint-
Andrews, la fête  nationale écos-
saise, le comité de  jumelage 
prépare un événement « made 
in Scotland » avec  repas et ani-
mations musicales à la salle des arts. 
Plus d’infos à venir. Renseignements :
jumelage.villennes.largo@gmail.com 
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